
                                                                    
Srs. Concorrentes,  

 

Apresentamos a seguir respostas aos questionamentos referentes ao Processo Licitatório 

nº004/2017, LPN nº004/2017, cujo objeto consiste na CONTRATAÇÃO DE 

EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DE IMPLANTAÇÃO DE EIXO 

CICLOVIÁRIO ESTRUTURADOR NO TRECHO COMPREENDIDO ENTRE A 

FÁBRICA TACARUNA E A PRAÇA DO VARADOURO: 

 

1- O que pode-se constatar é que há uma complexidade grande na execução dos pisos e 

calçadas em concreto, não pela dificuldade do serviço, mas sim pelas intervenções 

existentes e falhas de levantamento e concepção de projetos nesse quesito. 

Pergunta: Como proceder no quantitativo de aterro e volume de concreto uma vez que as 

interferências de terceiros serão rotina na obra ?Não se consegue retirar a medida 

uniforme numa demolição em concreto de piso , consequentemente haverá aumento de 

volumes, como proceder? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: No cálculo de volume da demolição de concreto 

já foi considerado uma majoração a partir de medidas em campo para compensar o 

levantamento cadastral das calçadas.  

 

 2- Há muita diferença de nível nos trechos onde o pavimento será executado e não existe 

em planilha nenhum item nem de corte e nem de aterro para tal finalidade e a 

regularização de subleito e colchão de areia existentes em planilha, não servem para 

justificar o serviço que precisa ser realizado. 

Pergunta: Como proceder? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: Não foi considerado cortes e aterros no projeto, 

de maneira que, no momento da implantação, a regularização de subleito e o colchão 

de areia farão o nivelamento, na medida do possível, do terreno. Entretanto a diretriz 

é que a cota final da ciclovia dependerá diretamente das cotas do terreno existente.  

 

3- Em vários pontos existem melhorias a serem realizadas e não há um levantamento 

preciso das mesmas. 

Pergunta: Como proceder? Isso será identificado durante a obra e será analisado a real 

necessidade? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: Melhorias no calçamento, adjacentes à ciclovia 

e que não estão presentes no projeto, não fizeram parte do escopo do projeto, 

portanto não serão alvo de intervenção. 

 

4- Existem muitas interferências com lojistas nas calçadas e não há previsão de concreto 

armado, para reforçar tais pontos. 

Pergunta: Levando em conta tais fatos ,pois haverá  passagem(trânsito) de caminhões e 

veículos de pequeno e médio porte nessa calçada ,transmissão de  esforços não 

considerados em planilha  e sabendo da necessidade de se colocar ferragem , como 

proceder? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: Foi considerado um concreto simples com 

espessura de 10 cm nas calçadas para o suporte de veículos de passeios no momento 

do acesso às residências. Nos acessos de ruas o concreto simples projetado possui 

espessura de 20 cm, suficiente para o tráfego de veículos mais pesados, como ônibus 

e caminhões. Portanto não será necessário utilizar ferragens na execução desses 

concretos. 



                                                                    
 

5- Pode se verificar que existem também pontos de passagem de redes de abastecimento 

da Compesa e Copergás, que podem impactar diretamente nas escavações necessárias 

para a execução da iluminação. 

Pergunta: Como proceder nesse assunto uma vez que isso não foi considerado? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: O alinhamento dos postes de iluminação 

considerou a localização dos postes da rede elétrica, entretanto pode haver alguma 

interferência com a tubulação da Compesa ou da Copergás. O projeto de iluminação 

já considerou uma majoração no comprimento da canalização e da fiação, porém se 

na execução for avaliado pela Executora da obra e confirmado pela Fiscalizadora 

então poderá ter uma compensação dessas metragens. 

 

6- Não consta em planilha nenhuma verba para remoção e transporte de material de bota-

fora, apenas verba para tratamento de metralha. 

Pergunta: Como proceder? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: Nos locais onde será necessária a demolição de 

passeio para implantação da ciclovia foi considerado o serviço de tratamento de 

metralha e esta já considera o transporte em seu valor. Já onde haverá a regularização 

de subleito em solo natural não será preciso gerar volumes de material de bota-fora, 

pois, como já foi mencionado, a diretriz da ciclovia é que sua cota final dependerá 

diretamente das cotas do terreno existente. 

 

7- Levando –se em conta que essa obra deverá  ter mais demolições que o contemplado , 

e o quantitativo considerado para tratamento de metralha está menor . 

Pergunta: Como proceder a esse fato? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: Vide esclarecimento do item 1.  

 

8- Questionamos à respeito da especificação dos sensores de bicicleta que tem em 

planilha e não tem nenhuma referência técnica. 

Pergunta: Como proceder ? 

RESPOSTA DA EQUIPE TÉCNICA: O sistema de monitoramento do fluxo e 

contagem de bicicletas deverá ser realizado por equipamento que contenha sensores 

eletromagnéticos seletivos com espiras indutivas de 3m possibilitando a detecção da 

direção. Incluso também a transmissão automática e diária de dados e com 

plataforma especifica para análise da contagem. Poderá para efeito de orçamentação 

ser consultado fornecedores diversos entre os quais citamos: Ecocounter ou similar 

ao citado. 

 

 

 Atenciosamente,  

Comissão Permanente de Licitação II - CPL II/SETUR 

Secretaria de Turismo, Esportes e Lazer do Estado de Pernambuco 


